



Communiqué de presse – Dimanche 28 juillet 2024

Point de situation sur les incidents de Villiers-sur-Marne

Dans le cadre d'une mission régulière, une équipe du GPIS (Groupement parisien inter-bailleurs de surveillance) se rend plusieurs fois par semaine à Villiers-sur-Marne pour réaliser des rondes de tranquillisation et de sécurisation du quartier d'habitat social des Hautes-Noues. La mission du GPIS est notamment d'assurer la tranquillité dans les parties communes des résidences du parc social parisien et francilien (17 communes de la petite couronne).

Jeudi 25 juillet, en arrivant sur place, une partie de l'équipe du GPIS, composée de 18 agents de sécurité mobile, a été verbalement prise à partie par un groupe d'individus. Puis l'un de nos salariés a été victime d'une agression physique. Conformément au cadre légal, les agents du GPIS, chargés d'une mission de service public, et pour certains assermentés, ont procédé à l'appréhension de l'auteur de ces violences en vue de le présenter au commissariat de Police. En réaction, l'équipage du GPIS a été encerclé par une soixantaine d'individus et plusieurs agents ont été blessés par des projectiles et des tirs de mortiers.

Les forces de police sont alors intervenues en renfort pour ramener le calme, assurer la protection de nos agents et de la population, et permettre l'interpellation de l'individu initialement violent.

Ce dernier a perdu connaissance pendant l'intervention, pour des raisons indéterminées à ce stade. Il a été mis en sécurité dans un véhicule du GPIS puis a été pris en charge par les sapeurs-pompiers pour être transporté à l'hôpital.

Selon une procédure habituelle, 4 agents du GPIS ont été placés en garde à vue pendant plus de 36 heures afin de vérifier les conditions ayant mené à cette perte de connaissance. Ils ont tous été libérés hier après-midi, et à ce jour aucune poursuite n'a été engagée contre eux.

Outre ce premier fait, et pendant la confusion générale, un second individu a reçu des coups, été mené au sol, cette fois par deux agents du GPIS. Aucun motif n'est identifié à ce stade, et il semble que ces agents aient agi en dehors de toute procédure légale de légitime défense. Le GPIS condamne ces faits avec la plus grande fermeté car ils ne correspondent absolument pas à la philosophie du groupement.

Alors qu'aucune enquête judiciaire n'a, à notre connaissance, été initiée sur ce deuxième fait, la direction du GPIS a pris la décision d'ouvrir une enquête interne pour établir les responsabilités de chacun.

Selon les conclusions de cette dernière, nous nous réservons le droit de prendre pour l'avenir des mesures conservatoires contre les auteurs des manquements révélés publiquement.

Le GPIS réaffirme sans réserve que les éventuels comportements violents qui seraient effectués lors de l'accomplissement de ses missions, sans cause et sans respect du cadre légal, ne peuvent être tolérés. Il en va de la confiance que nous tissons chaque jour avec les locataires au service desquels nous sommes et, ainsi, de notre capacité à mener efficacement notre mission.



Nos agents, animés par l'intérêt général, participent chaque jour à la tranquillité résidentielle et à la sécurisation des logements sociaux du groupement inter-bailleurs. Leur engagement ne saurait être terni par des agissements inacceptables.

Par ailleurs, dans l'attente des réassurances qu'ils méritent, les agents du GPIS ont cessé le travail et se sont mis en retrait jusqu'à nouvel ordre.

A propos du GPIS :

Le **Groupement Parisien Inter-bailleurs de surveillance (GPIS)** est une organisation d'intérêt général née en 2004 de la volonté de six bailleurs sociaux parisiens d'assurer la sécurité et la tranquillité des locataires, et de préserver la qualité de vie dans les résidences sociales (165 000 logements au total).

Constitué en Groupement d'intérêt économique (GIE), il emploie aujourd'hui près de 210 agents et travaille avec 12 bailleurs sociaux, dans 18 communes, à Paris et en proche banlieue.

Contact : valorisation@gie-gpis.com